
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

【学校教育目標】 
○やさしく  （徳） 

○かしこく  （知） 

○たくましく （体） 

 

 
学校経営方針 「明るく 元気に 爽やかに すべての対応を親身になって丁寧に」 

令和５ 年９ 月１日  
第１８号 文責 鈴木 博貴  

 ２学期が始まり、南っ子たちの元気な姿とたくさんの笑顔が学校に戻ってきました！ 
長い夏休みが終わり、南っ子たちの元気な姿とたくさんの笑顔が学校に戻ってき 

ました。登校するやいなや久しぶりの仲間たちとの再会に子供たちの笑顔も一入。 

２学期始業式も、どの教室もしっかりと話を聴く態度は立派でした。どの学年も温 

かで落ち着いた雰囲気の中で、２学期の教育活動が再開できました。今夏も子供た 

ちが犠牲となる悲しい事故や事件が全国で報道される中、本校では事件や事故が１ 

件も無く、こうして元気な子供たちに再会できたことを何よりも幸せに感じています。これも、ご家庭や

地域の皆様が子供たちを温かく見守ってくださっているお陰です。改めて感謝申し上げます。 

子供たちの健全育成ための「チーム南小」。引き続きのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。  

【 令和５年度 坂戸市立南小学校・第２学期始業の日にあたり 《校長講話より》 】 
おはようございます。長かった夏休みも終わり、今日から２学期の始まりです。夏休み中も、健康 

に注意をして、様々な工夫をしながら充実した生活を送っていたことと思います。先ずは、元気な皆 

さんに会えたことが何よりも嬉しいです。皆さんが交通事故に遭ったり、その他の事件や事故に  

巻き込まれたりしたなどの報告は全くありませんでした。皆さんが、掛け替えのない大切な「命」を 

守るため、安全のための注意をしっかりと守って生活していた証拠です。大変立派でした。南小っ子の夏休みの合言葉

『かきごおり』は実行できましたか。これは夏休みだけではなく、これからも毎日行ってほしいことです。まだまだ暑い日が続

きそうです。熱中症にも注意しながら、２学期も元気に過ごすために、規則正しい生活を送りましょう。 

さて、暦の上では立秋も過ぎ、季節は秋になります。２学期は季節もよく、一年でもっとも過ごしやすくなっていきます。「勉

強の秋」、「スポーツの秋」、「読書の秋」、「芸術の秋」、「食欲の秋」と言われるようにとてもよい時期です。皆さん

の力が「ぐーんと伸びる時期」でもあります。２学期には、皆さんが楽しみにしている校外学習や校内音楽会、連合運

動会、持久走大会、宿泊学習や修学旅行などの行事も予定されています。一人一人が「２学期のめあて」をしっかりと

もって力一杯取り組み、「こころ」と「あたま」と「からだ」を鍛え、南っ子の合言葉（＝学校教育目標）『〇やさしく 

〇かしこく 〇たくましく』がさらに高まることを期待しています。そのために、南小が大切にしている「凡事徹底＝誰にで

もできることを誰にもできないくらい一生懸命に続けること」や、これまでお話ししてきた「己の欲せざる所、人に施

すことなかれ」はもちろん、南っ子はさらに「己の欲する所、人に施せ」。自分のしてほしいこと、されたら嬉しいことを他の

人達に自ら率先して行うこと、を大切にしてください。相手の気持ちになって考え、行動できる「思いやりの心（＝『恕』）」、

皆さんが安全で安心して「すくすく伸びる」ために、決して「当たり前」ではないけれど「当たり前」のように支えてくだ

さっている全ての人への「感謝の気持ち」を大切にし、皆で協力し合い、高め合いながら、さらに素晴らしい南小

学校を創っていきましょう。皆さんの『努力の成果が大きく実る２学期』になることを大いに期待しています。 

【青少年健全育成会議】『子供たちの健全育成と安心・安全のために』  

昨年度より再開した青少年健全育成地区会議が千代田中を会場に開催され、関係校のＰＴＡ 

会長や教員、自治会長、公民館長、民生委員・児童委員、人権擁護委員、保護司等の方々 

が一堂に会し、子供たちの健全育成について協議しました。会議の後に、『青少年健全育成協 

力店』に登録してくださっている学区内の全ての店舗にご挨拶を兼ねて訪問させていただきました。 



【夢道場・南小『ほっとニュース』】  

長引くコロナ禍で自粛が余儀なく 

されていた学校保健委員会を４年ぶ 

りに開催しました。当日は、多くの保護 

者の皆様にご参加いただき、本校職 

員と一緒に子供たちの健康や体力 

について情報共有や学習を行いま 

した。第一部は、養護教諭と体育 

主任から、本校児童の健康面や体 

力の状況の説明をし、第２部は、埼 

玉ヤクルト販売株式会社から おな 

かマスターの橋本氏をお招きし、『おなか元気教室～早寝・

早起き・朝ごはん・朝うんち～』のテーマで、大変ためになる

お話を聴きくことができました。生きる力の土台となる『健康・体

力』。南小は、今後も大切にしながら教育を進めてまいります。 

   
   
 
 
 
 
 
 

【児童代表の言葉『２学期も決意新たに！』】 
【この思いを２学期も！】１学期終業式。本校児童代表２名

（３年生・６年生）が、全校で、１学期を振り返っての頑張りと２学

期に向けての決意を立派に発表しました。改めてご紹介します。 

       『１学期楽しかったこと』   ３年 □□ □□ 

１学期楽しかったことは４つあります。１つ目は運動会で

す。ミックスナッツで、ダンスがおどれた事とサンバ玉入れ

の練習でいつも５位だったのが、当日４位でうれしかったで

す。青組が優勝できてよかったです。２つ目は、さかろんノ

ートです。さかろんノートでは、たくさんの事を学んだり、

調べたりできて、楽しく取り組めました。１学期の最後に、

ベストさかろんノート賞になりました。とてもうれしかった

です。３つ目は、「まいごのかぎ」の学習です。主人公のり

いこの気持ちが場面によって違うので読み取るのが楽しか

ったです。４つ目は、水泳学習の時間です。私はプールに入

るのが好きです。チーム分けで泳いだ時のクロールがたくさ

ん泳げて、気持ちよかったです。４つも楽しい事があったの

で、２学期はもっと楽しい事があるとうれしいです。４つ全

てが楽しかったので、とても楽しい１学期になりました。 

     『１学期をふり返って』    ６年 □□ □□ 

最高学年になってウキウキしていた始業式から３か月。６

年２組で過ごした楽しい１学期が終わろうとしています。私

の過ごした１学期は、色々な頑張りがありました。その中で

も特に頑張ったことや楽しかった思い出が２つあります。１

つ目は、１年生を迎える会です。会では、１年生と手をつな

いで歩きました。１年生の手は、とても小さくて、私の手の

ひらよりも少し小さめで、かわいいなと思いました。私も１

年生の頃はこんなに小さかったのかな、と思いました。そこ

から６年生になって手も大きくなって、身長も体重も大きく

なったことを考えると、ここまで育ててくれたお父さん、お

母さん、周りの先生や大人の方々に感謝しようと思いまし

た。また、私たちが１年生の時も同じように、６年生に手を

つないで迎えてもらったんだと思うと、私もいっぱい１年生

や下級生と関わっていこうと思いました。２つ目の思い出

は、運動会です。小学校最後の運動会で、負けたらイヤだな、

勝てるように頑張ろうと思って練習を頑張りました。特に力

を込めたのは、バラエティーリレーです。種目別練習で、私

は大縄の種目を担当しましたが、思っていた以上に跳べず、

他のクラスよりもずっと遅くにゴールをして、これは勝てな

いのではないかとくじけたこともありました。しかし、クラ

スみんなで何度も話し合い、あきらめないで最後まで努力し

続けようと決めました。そして、みんなで力を合わせて練習

し、心を込めて本番に臨みました。その結果、練習では４位

中の最下位だったのが、２位になれました。とてもうれしく 

 教職員にとっても、熱い『研修の夏』でした！  

子供たちにとって楽しい夏休みは、 

教職員にとっては様々な準備や研修 

を行う大切な期間。これまでの教育指 

導を振り返り、２学期以降の教育をさ 

らに充実させるために、この夏も沢山 

の研修会を実施しました。特に、変化   

の激しい時代の要請もあり、ＩＣＴを最大   ３校合同研修会 

限活用し、「個別最適な学び」と「協働的な学び」を一体的に

充実し、「令和の日本型学校教育の構築」の具現化が求めら

れている中、本校の教職員も一生懸命に研修に励みました。      

研修会の例をいくつか挙げます。不登校解消のための「児

童理解研修会」、「教育課程研修会」、「特別支援教育研

修会」、「生徒指導研修会」、他にも各教科・領域の「指導

法研修会」、「千代田中学校区３校合同研修会」等々。積

極的に外部指導者も招聘し、研修を行いました。さらに、外部

機関や大学等に出向いて研修に励む教職員も多数見られまし

た。本校教職員も、常に「学び続ける大切さ」を肝に銘じ、熱

い夏を過ごしました。この「学び」の成果を、本校児童たちの「生

き抜く力」の育成のため、今後の指導に活かしてまいります。 

南小教職員のモットー「学び続ける者のみが教える資格あり」 

 て心臓がバクバクしていました。その努力もあってか、最

後の運動会で優勝できました。運動会を通して、仲間と力

を合わせることがどれだけ大切かを感じました。これから

もみんなと力を合わせて物事をやり抜いていきたいです。 

６年生になった１学期は、支え合う 

ことを実感した１学期でした。２学 

期は、恩返しも込めて、みんなを支 

えられるようなリーダーとして努力 

するとともに、６年生として、下級 

生に優しくしていきたいです。 


